
日程 質問者 質問事項 要旨

子ども第三の居場所
事業について

１　子ども第三の居場所事業に至る背景とその目的とは何か。また具
体的な事業内容を伺う。
２　整備予定地である田中放課後児童クラブ施設北側の市有地を選定
にした理由は何か。
３　子ども第三の居場所について、現場で携わる関係者などとはどのよ
うな検討を経て事業実施に至ったのか伺う。

男女共同参画の推進につい
て

１　第２次男女共同参画推進基本計画の取り組みの成果と課題は何
か。また今コロナ禍にあって、どんな取組が求められているのか。
２　誰一人取り残さないとするSDGsや女性の活躍推進、ジェンダー平等
社会の実現と多様な性への理解に向けて、市民や事業者への学習の
機会や啓発が必要と考えるが具体的な取組を伺う。
３　東御市男性職員の育児休業の目標及び現状について伺う。また、イ
クボス宣言をしている当市の取組状況はどうか。

雷電ゆかりの佐倉市との
交流について

１　行政や地域住民など雷電ゆかりの佐倉市とのこれまでの交流の経
緯を伺う。
２　2025年に雷電没後200年を迎えるにあたり、旧東部町時代から官民
で温めてきた双方の交流の輪を、今後市としてはどのように関わりを
持っていくのかを伺う。

東御中央公園について

１　東御中央公園で行われた社会実験「東御中央公園ＳｕｎＳｕｎマル
シェ」の目的、内容について伺う。
２　「東御中央公園ＳｕｎＳｕｎマルシェ」で行われたアンケートの内容、結
果について伺う。

池の平湿原について
１　コロナ禍前と現在の年間来訪者数について伺う。
２　木道などの維持管理について伺う。

髙木　真由美

子ども子育て支援策の充実
について

１　すべての妊婦、子育て家庭が安心して子育てができる支援体制に
ついて伺う。
　① 妊娠期から出産・子育てまで一貫した伴走型相談支援の充実に向
けどのように進めていくのか。
　② 発達特性がある子どもへの早期療育等支援体制の構築について
はどのように考えているのか。
　③ 孤立・不安感を抱える妊婦と子育て家庭に対する支援をどのよう
に考えているのか。
２　「子どもの幸せ」を最優先させる社会づくりを目指し『子ども基本法』
が成立し、令和５年４月１日に公布される予定である。そこで市の対応
について伺う。
　① 子どもの権利に関する条例についてどのように考えているか。
　② 子どもの権利に関する広報活動、周知についてはどうか。

道路施設等修繕事業につい
て

１　緊急自然災害防止対策事業債（緊自債）を適用した道路舗装等修
繕工事の状況はどうか。
２　緊自債を適用する道路舗装等修繕工事と区長期事業計画による工
事の違いは何か。
３　緊自債を適用した道路舗装等修繕工事により、区長期事業計画実
施の進展に効果があったか。

シティープロモーション活動
について

１　地域ブランドメッセージとして「ほどよく、田舎。とうみ」があるが、ど
のように発信しているか。
２　このメッセージに対し、どのような反応があるか。

令和４年12月定例会 
一般質問がおこなわれます

12月６日(火)～７日(水)いずれも午前９時からです。傍聴におでかけください。

個人質問は答弁を含めて60分以内となっています。

佐藤　千枝

瀬田　智之

大塚　博文

12月６日
（火）



多面的機能支払交付金事業
について

１　当市における取組状況はどうか。
　　① 協定面積の推移はどうか。（直近３年間）
　　② 各活動組織の活動状況はどうか。
　　③ 現在の課題は何か。
２　活動組織の広域化について
　　① 広域化の目的と概要はどうか。
　　② 広域化への移行はいつからか。
　　③ 広域化に対し既存の活動組織からの要望や、課題などの指摘は
あるか。

農業の鳥獣害被害対策につ
いて

１　今年度の被害状況はどうか。（鳥獣別、昨年対比など）
２　対策状況はどうか。
３　専門家や専門業者などの活用も必要と考えるがどうか。

中山間地の耕作放棄地対策
について

１　当市の中山間地における耕作放棄地の面積等の状況はどうか。
２　対策として「粗放管理」が広がり始めているが当市の状況はどうか。
３　山間部の農地の林地化についてはどうか。取り組む予定はあるか。

小中学校の主権者教育につ
いて

１　当市小・中学校での主権者教育の取組状況はどうか。
２　課題は何か。

ゲノム編集トマトについて
１　ゲノム編集トマトについて、どのような認識をしているか。
２　業者から小学校への無償配布の申し出等があった場合、どのような
対応を考えているか。

国民健康保険税について

１　国は本年４月より、未就学児の均等割を５割軽減した。しかし、子育
て世帯の経済的負担は重い。市独自に均等割額の軽減対象年齢を引
き上げる考えはあるか。
２　国民健康保険税の税率について、来年度の設定をどう考えている
か。

高齢者に対する補聴器購入
の助成と支援について

１　令和３年６月定例会で答弁された、身体障がい者手帳の対象となら
ない高齢者に対する補聴器購入の助成について、どのような研究がな
されたか。
２　補聴器を必要とする方への相談体制や、対応はどのように行ってい
るか。

生活保護について

１　令和４年度の生活保護相談件数、生活保護申請件数、生活保護決
定件数はそれぞれ何件か。
２　生活保護受給中は、自家用車は原則保有できないが、例外で保有
が認められる。その条件とはどのようなものか。

ボッチャの普及について 
１　市内で活動している団体は、どれくらいあるか。
２　普及方法はどうなっているのか。
３　市としてはどのような支援があるのか。

地域づくりについて

１　地域づくりにおける地域づくりサポーターの現状と活用について
① 地域づくりサポーターの現状はどうか。
② 地域の魅力向上のためには、地域づくりサポーターの支援が重要で
あると考えるが、今後、地域づくりサポーターの活用をどのように推進し
ていくか。　

不登校、ひきこもり、悩みを
持つ子どもたちの現状と対応
について

１　４月からスタートした子どもサポートセンターの現状と課題について
　①ここまでで見えてきた課題はなにか。
　②現在の不登校、引きこもり、ヤングケアラー等の人数と状況につい
て伺う。
　③子どもサポートセンターの組織づくりを進めていくうえで、関係課と
の横断的な連携が必要と考えるが、現状はどうか。
２　ことばの教室について
　①市の状況について伺う。
　②今後の市の方向性と考えを伺う。

田中　信寿

市毛　真弓

12月７日
（水）

村山　弘子

12月６日
（火）



滝澤　栄一 市内農地におけるアメリカザ
リガニの対応について

１．水田において繁殖が拡大しているようだが、被害状況はどうか。
２．被害の要因に対する分析はどうか。
３．駆除方法などの対策状況はどうか。

東御市におけるジェンダー平
等の取組について 

１　パートナーシップ制度について市の考え方を伺う。
２　教育現場での取組について伺う。
３　男性用トイレのサニタリーBOX設置について伺う。

新型コロナウイルス感染症対
策について

１ 発熱外来受診を含めた本市における医療体制について伺う。
２ ワクチン接種の今後の進め方について伺う。

インボイス制度について

１　自治体のインボイス対応について
　① 総務省から６月20付・通知「消費税の適格請求書等保存方式（イン
ボイス制度）への対応に係る留意事項等について（依頼）」が出された。
その内容はなにか。
　② 前項の通知に基づく東御市の取組はどうか。課題はあるか。
２　市内事業者へのインボイス対応について
　① 市内事業者への周知、免税事業者の動向はどうか。

マイナンバーカードに関連し
て

１　マイナンバーカードの取得状況はどうか
２　マイナ保険証受付システムについて、市内病院、医科歯科診療所の
対応状況はどうか。
３　市民のカード取得の行政にとってのメリットは何か。

田中　博文
文化資源の利活用について

１　現在作成している文化芸術推進計画の進捗状況について伺う。
２　現在、市で把握している文化財はどのくらいあるのか。
３　文化財の今後の利活用とＰＲ展開について伺う。

景気対策について
１　新型コロナウィルスの影響を受けた事業者に対して、今年度どのよ
うな支援策を講じてきたか。

祢津御堂地区ワイン用ぶどう
団地を活用した地域振興に
ついて

１　祢津御堂地区にワイン用ぶどう団地を整備した背景・経緯はどのよ
うなものか。また、これまでにどのくらいの事業費を要したのか。
２　関連施設等に係る整備について
　① 支援ワイナリーであるカーヴ・ド・ミドウの醸造開始はいつか。
　② 非農用地の造成計画における排水対策と地元地域への説明はど
うか。
　③ 非農用地の地域産物販売促進施設の整備スケジュールはどうか。
　④ 整備後の地域産物販売促進施設の施設運営・利活用に関する地
元地域との合意形成はどうか。

西山　福恵

窪田　俊介

斉藤　哲

12月７日
（水）


